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平成30年７月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  平成30年７月27日（金）午後３時～ 

２ 開 催 場 所  市役所西館４階 第４会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員氏名    吉田達郎 水野敏江 石原大三 大橋央 伊東眞 

６ 欠席委員氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長(兼スポーツ課長)  上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       石倉 裕子 

氏名      生涯学習課長       地崎 紀子 

      子ども課長       落合 真理子 

      教育センター所長     宮島 和生 

  学務課総務係長      加藤 二朗 

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

日程第２ 教育長の報告 

日程第３ 議決事項 

・議案第13号 平成31年度使用教科用図書の採択について 

     ・議案第14号 平成31年度特別支援学級使用教科用図書の採択について 

日程第４ 報告事項 

     ・区域外就学について 

日程第５ その他 

・全国学力・学習状況調査の結果について 

・平成３１年度富山県教育行政に対する要望事項について 

・暑さ対策について 

     ・７月５日豪雨に係る対応について 

・第23回ふれあいのバスについて 

・米騒動100年について 

 

９ 会議の要旨 

 

吉田委員長 

 

 

 

 

 

 

それでは、ただいまから７月定例会を開会する。 

では日程第１「前回会議録の承認」について、事前に会議録を送付している

が、これについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

 

（質疑なし） 
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吉田委員長 

 

 

伊東教育長 

 

吉田委員長 

 

 

 

吉田委員長 

 

石倉課長 

 

吉田委員長 

 

 

大橋委員 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉田委員長 

 

 

 

水野委員長 

職務代理者 

 

吉田委員長 

 

 

 

吉田委員長 

 

 

 

前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２ 教育長の報告をお願いする。 

 

（業務経過等について 資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

日程第３ 議決事項について説明願う。 

 

（議案第13号 平成31年度使用教科用図書の採択について説明） 

 

ただいまの説明について、ご意見、ご質疑等はないか。 

特に今回新規で採用される中学校の道徳についてご意見等あれば。 

 

全部読んでみたが、廣済堂あかつきは、子どもたちが一番興味を持ちやすい

内容になっていると思う。 

 

検定を受けた中学校の道徳の教科書に目を通した。８社、３５時間で８４０

話に加えて、１社が３話多く、他１社が６話多く、８４９話あった。すべて

の話は、文部科学省学習指導要領（平成２９年告示）解説、「特別の教科 

道徳編」にある第２節 内容項目の指導の観点にあるとおりだった。ただ

し、スポーツ選手に関する話が多く、それに反して芸術、文化に関する話が

少なかったことが気になった。この道徳科目を教えるには人生経験が必要で

あり、教えるのはたいへん難しいと思う。教える教師によって深くも浅くも

あり、広くも狭くもなる。教える側の力量によって大きく左右される科目で

ある。そういう観点から教師の道徳意識の持ち方、指導意識の有り様で大き

く左右される科目なので、指導にあたり十分留意してほしい。廣済堂あかつ

きの教科書は、生徒が書きながら勉強するためのノートがあるのが良いと思

う。 

 

道徳教育全般について、今を生きている子どもに昔の人のことを教えるのは

疑問がある。廣済堂あかつきについては、ノートがあり先生も教えやすいと

思った。 

 

内容が時代とマッチしていない教科書もあった。 

 

 

第13号議案について承認することに異議はないか。 

 

（賛成多数） 

 

賛成多数で議案第13号は原案のとおり承認された。 

次に、議案第14号 平成31年度特別支援学級使用教科用図書の採択について

説明願う。 
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石倉課長 

 

 

吉田委員長 

 

 

 

 

吉田委員長 

 

 

石倉課長 

 

吉田委員長 

 

 

 

吉田委員長 

 

石倉課長 

宮島所長 

 

吉田委員長 

 

 

石原委員 

 

 

伊東教育長 

 

 

加藤係長 

 

吉田委員長 

 

 

 

 

石倉課長 

上田事務局長 

地崎課長 

落合課長 

 

吉田委員長 

 

地崎課長 

 

（議議案第14号 平成31年度特別支援学級使用教科用図書の採択について説

明） 

 

第14号議案について承認することに異議はないか。 

 

（異議なし） 

 

 

賛成多数で議案第14号は原案のとおり承認された。 

それでは、日程第４ 報告事項について説明願う。 

 

（区域外就学について説明） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

それでは、日程第５ その他について説明願う。 

 

(全国学力・学習状況調査の結果について説明) 

 

 

全体的に学力が上がっているという印象。問題が難しかったと感じたので、

なかなか良い結果だと思う。 

 

結果についてしっかりした説明があり、うれしく思う。良い結果になってよ

かったなと思う。ただ、読解力が少し残念だった。 

 

無回答率が低かったのが、良い結果につながったと考えている。 

 ８月に同じ形式で結果の公表をしたい。 

 

（平成３１年度富山県教育行政に対する要望事項について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

 

（暑さ対策について説明） 

 

 

 

 

米騒動の現地見学会での暑さ対策は？ 

 

参加者に水筒を持ってきていただくよう周知するが、念のためにこちらでも
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加藤係長 

 

吉田委員長 

 

加藤係長 

 

大橋委員 

 

 

 

 

 

加藤係長 

 

水野委員長 

職務代理者 

 

加藤係長 

 

水野委員長 

職務代理者 

 

加藤係長 

 

 

地崎課長 

 

 

吉田委員長 

 

 

 

吉田委員長 

 

加藤係長 

 

吉田委員長 

 

 

 

 

 

吉田委員長 

 

水分を用意しておくこととする。 

 

（７月５日豪雨に係る対応について説明） 

 

避難所となる学校体育館の鍵は、学校以外でも持っているのか？ 

 

教育委員会が持っている。 

 

避難準備・高齢者等避難開始が発令されたときの動きが分からない、高齢者

を受け入れるなら体育館に運動用のマットを引けば良い、水害なので上に逃

げることのできる校舎に避難したいという意見が地域で出た。校舎の件につ

いては、洪水と津波と違うのでそれが良いかどうかわからないが。また、高

齢者を搬送する担当を地域で決めるなどの意見もあった。 

 

洪水ハザードマップは、洪水時の浸水個所を考慮して、避難所としている。 

 

東日本大震災を受けて災害時の備蓄をしているか。 

 

 

田中小学校と消防署の倉庫の２か所が災害時備蓄倉庫となっている。 

 

床に敷くものもあるのか。 

 

 

ブルーシートと段ボールベッドの備蓄がある。段ボールベッドについては、

各小学校に備蓄している。 

 

（第23回ふれあいのバスについて説明） 

（米騒動100年について説明） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問等はないか。 

 

（質疑なし） 

 

 最後に８月の行事予定をお願いする。 

 

（８月行事予定について説明） 

 

 何か質問はあるか。 

 

（質疑なし） 

 

 （次回の定例会の開催を８月２８日（火）午後３時に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会７月定例会を閉会す

る。 

（午後５時30分終了） 


